

Digitale LDK in Heilbron am 10.-11.04.2021

Tagesordnungspunkt: TOP3 Vertreterversammlungen zur Listenaufstellung für die Wahl zum 20. Bundestag

## Bewerbung

Politik ist angewandte Liebe zum Leben - damit hat Hannah Arendt recht. Für mich ist GRÜNE Politik Lust auf gemeinsames Gestalten. Wir übernehmen – mit Herz und Verstand – die Verantwortung, die wir als Menschen für uns selbst und für das Ganze haben. Daran mitzuwirken, dass Gutes entsteht, sehe ich als eine meiner großen Lebensaufgaben, der ich sowohl als Parteimitglied im Kreisverband als auch als Landtagsabgeordnete und jetzt als Bundestagsabgeordnete, gerecht werden kann.

Klimaschutz ist Verantwortung für unseren Planeten. Wir heizen die Erde ungebremst auf. Das hat greifbare Auswirkungen auf uns, vor allem aber auf unsere Kinder und alle folgenden Generationen. Um zu zeigen, wie Klimakrise und Umweltzerstörung sich bereits heute auf Kinder und Jugendliche auswirken, habe ich als Vorsitzende der Kinderkommission des Deutschen Bundestages dieses Thema als Schwerpunkt gesetzt. Erstmals in seiner Geschichte widmet sich dieses Gremium damit den konkreten Gefahren durch Klimawandel, Umweltverschmutzung und gesundheitsschädigende Chemikalien in Nahrungs- und Alltagsprodukten. Damit wir diese Gefahren abwenden können.

Und wir fragen Kinder selbst, was sie denken, fordern und hoffen. Während wir für starke Kinderrechte im Grundgesetz streiten, Sorge ich in der Kinderkommission dafür, dass Kinder als Sachverständige in Zukunftsfragen zu Wort kommen, die sie betreffen. Wir setzen unter meinem Vorsitz das Kinderrecht auf Beteiligung bereits um, auch wenn es noch nicht im Grundgesetz steht!

Wir haben diese Erde von unseren Kindern nur geliehen, und wir sind heute dafür verantwortlich, Generationengerechtigkeit herzustellen. Das Pariser Klimaziel einer Begrenzung der Erderwärmung auf möglichst 1,5 Grad ist hierfür unerlässlich. Klima- und Umweltschutz sind die Grundvoraussetzungen für Lebensqualität, soziale Sicherheit, Gleichberechtigung, Frieden und Freiheit in einem demokratischen Rechtsstaat. Dabei wollen wir niemanden zurückzulassen. Mit grüner Politik schaffen wir eine sozial-ökologische Wende, die nachhaltige Produktions- und Lebensweisen mit sozialer Sicherheit verknüpft und auf den drei Säulen der Nachhaltigkeit aufbaut: Ökologie, Soziales und Ökonomie.

GRÜNE Politik ist für mich auch das Gestalten gesetzlicher Rahmenbedingungen, um Zusammenleben und Vereinbarkeit in vielfältigen Familienmodellen gleichermaßen zu ermöglichen. Als zeitpolitische Sprecherin der Bundestagsfraktion trage ich dazu bei, passgenaue Zeitmodelle für eine geschlechtergerechte Vereinbarkeit von Erwerbs- und Sorgearbeit zu entwickeln. Die Zeitbedürfnisse von Menschen gehen aber über Familien- und Erwerbsarbeit hinaus. Auch Erholung braucht Zeit. Gesundheit, (Weiter-)Bildung und Ehrenamt brauchen Zeit. In unserer Gesellschaft ist nicht nur materielle Sicherheit, sondern auch Zeit ein



Kreisverband:  
Neckar-Odenwald  
Webseite:  
[www.schneidewind-hartnagel.de](http://www.schneidewind-hartnagel.de)

Indikator von Wohlstand und Lebensqualität. Wer selbstbestimmt leben will, braucht mehr Zeitsouveränität und Flexibilität. Deshalb trägt GRÜNE Zeitpolitik, neben der Entgeltgleichheit, auch aus feministischer Perspektive entscheidend zu mehr Geschlechtergerechtigkeit bei.

Zukunft wird aus Mut gemacht! Ich will unsere Demokratie und eine vielfältige, offene Gesellschaft stärken und schützen, in der alle Menschen das gleiche Recht auf Freiheit, Gleichheit und Teilhabe haben – mit meiner politischen Arbeit, meinem Mut und meiner Überzeugung, dass wir GRÜNE die besseren politischen Angebote haben und in einer zukünftigen Bundesregierung Verantwortung übernehmen werden.

Charlotte

## Biografie

November 2019 Mitglied des Deutschen Bundestag

Zeitpolitische Sprecherin

Vorsitzende der Kinderkommission des Deutschen Bundestag

2017 - 2019 Vorsitzende des Landesfrauenrat

Nachhaltigkeitsbeirat der Landesregierung

2011 - 2016 Landtagsabgeordnete

Frauenpolitische Sprecherin

2009 - 2011 Parteirat

2006 LAG FrauenPolitik

Diplom-Betriebswirtin

verheiratet, eine Tochter